

Tageseltern zeigen Mut zur Kreativität

(jr). „Ich habe immer gedacht, ich könnte nicht malen! Aber jetzt bin ich ganz froh, dass ich mich getraut habe!“ So lautet eine typische Antwort auf die Frage: „Wie war’s im Kurs: Mut zur Kreativität. Malen kann jeder lernen.“ Unter der fachlich versierten und sensiblen Leitung von Evelyn Siegert, Erzieherin sowie Theater- und Bühnenmalerin, konnte bisher jede/r mit einem Erfolgserlebnis nach Hause gehen. Das eigene Lust- und Erfolgserlebnis möchten die TeilnehmerInnen dann auch gerne an ihre zu betreuenden Kinder weitergeben. Und das ist gut so, denn die Entdeckung und die Pflege der eigenen Kreativität ist ein wichtiges Thema in der Kindertagespflege. Gerade der bildnerischen Gestaltung kommt in der Entwicklung des Kindes eine besondere Bedeutung zu: Bilder

zu malen hilft bei der Aneignung der Wirklichkeit. Beim malerischen Gestalten werden innere Bilder, Phantasien und Träume aktiviert und somit auch subjektive Gefühle wahrgenommen und verarbeitet. Um Kinderbilder zu verstehen und positiv anzuleiten, ist es (neben Kenntnissen alterstypischer Bildsprache und Fähigkeiten) somit vor allem wichtig, den inneren Prozess bei den bildnerischen Ausdrucksformen selbst immer einmal wieder zu erleben.

Der Deutsche Kinderschutzbund, Ortsverband Wiesloch e.V. bietet noch andere Möglichkeiten sich künstlerisch auszuprobieren. Fragen zu Aus- und Fortbildung von Tageseltern und Eltern beantwortet gerne: Susanne Pfeifer-Voigt, 06222-3053955; tageseltern@kinderschutzbund-wiesloch.de